



日本仏教に登場する仏様を、毎号少しづつ紹介。今回は明王部の大威徳明王を紹介します。

明王部

大威徳明王

前号では象に乗った仏様でしたが、今回は水牛に乗った仏様。三つ目の顔が六面、腕も足も六本も生えた大威徳明王は、五大明王の一人で、西方の守護者されております。サンスクリット語での名前は「ヤマーニンタカ」と言います。ヤマとは「死神」という意味で、直訳すると「死神をも倒す者」という意味で、直訳すると「死神をも倒す者」という意味になります。ヤマとは「死神」、「アントカを倒す者」という意味で、直訳すると「死神をも倒す者」という意味になります。大威徳明王は元々文殊菩薩の化身と言われております。チベット仏教によると、ある修行僧が悟りを開く直前に盜賊に襲われ近くにいた水牛共々首を切られて殺されてしましました。悟りに至る直前に殺された修行僧の怒りは凄まじく、側に落ちていた水牛の頭を自らの身体に擎げ、盗賊を皆殺しにしてしまいます。その後も怒りは止まらず、さらには関係の無い人々までも無差別に殺す悪鬼(死神)となってしまいました。それを見かねた文殊菩薩は悪鬼に対抗すべく自分自身も恐ろしい

京都府東寺
大威徳明王像

亮澄 拝

勢いですが、足が六本も生えている仏様は殆どいません。足が多い仏様を見かけたら大威徳明王だと覚えてください。

最後に、腕が多くある仏様は大勢いますが、足が六本もあるとどうやって歩くのか少し気になります。

：足が六本もあるとどうやって歩くのか少し気になります。

梅をたくさん頂きました。
深大寺にて田植え式

伝教大師は五十四歳(満五十歳)に

てその生涯を終えますが、臨終の際には「我がために仏を作ることなかれ、我がために経を写すことなかれ、我が志を述べよ」という言葉を残されたことが伝わっております。とは

いえ、後の千二百年にわたり引き繼

いた大師の徳を讃えずにはいら

れないのも、人情なのではな

いでしょうか。



川崎國夫さんより梅を沢山頂きました。梅干しにして、来年の節分にお裾分けさせて頂きます。



先月末、調布市の姉妹都市である長野木島平村の村長、早乙女さんらが参加し、田植え式が行われました。秋に実った稲穂は、縁結びのお守りとして授与所にお守りすることとなります。



仏教には
灌仏会、
成道会、
涅槃会と

伝教大師のご命日

また、大師はこのような言葉も残されております。「一隅を照らす此れ則ち国宝なり」「己を忘れて他を利するは慈悲の極みなり」。現代を生きる私たちは大師のよう年に千二百年に渡り多くの人々の心を照らすこと、いつもお世話になつていてる人の大切さ、見返りを求めずそのしながら大切なことは光の大きさではなく、ほんの小さな隅でも構わない、いつもお世話になつていてる人の大切さ、見返りを求めずその

心の光を照らす光になれるのであれば、それは相手にとつても幸いな事なつても幸いな事なかもしません。

そのまま、大師の言葉を生きる私たちは大師のよう年に千二百年に渡り多くの人々の心を照らすこと、いつもお世話になつていてる人の大切さ、見返りを求めずその

心の光を照らす光になれるのであれば、それは相手にとつても幸いな事なつても幸いな事なかもしません。

しかし、この心の光を生きる私たちは大師のよう年に千二百年に渡り多くの人々の心を照らすこと、いつもお世話になつていてる人の大切さ、見返りを求めずその

